

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Vote du budget primitif du Conseil départemental de la Passa

CELUI-CI est évalué à près de 228 millions de FCFA.

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

LES conseillers départementaux de la Passa ont procédé, dernièrement, à l'examen du projet de budget primitif de leur institution pour l'exercice 2021. Les travaux ont été ouverts par le préfet Mathurin Kabogui Oloungou. A l'issue de ceux-ci, le président dudit Conseil, Joël Lehoumbou, et les conseillers départementaux ont voté, de manière unanime, le budget prévisionnel arrêté – en recettes et en dépenses – à la somme de 227 millions, 212 mille 498 francs. Un budget en deçà de celui de l'exercice 2020. Et, donc, une diminution de 18 millions 799 mille 553 francs,

que le président Lehoumbou justifie par la diminution de la subvention de l'Etat et la dégradation de l'environnement général à cause de la pandémie de Covid-19.

Aussi, pour redresser la pente, le Conseil départemental de la Passa entend-il multiplier des niches de rentabilité et mobiliser des ressources pour réaliser des investissements à même de générer des recettes propres. Pour cela, il est envisagé, au titre des recommandations, l'aménagement de quelques structures commerciales, notamment des épiceries, dans les principaux regroupements de villages du département de la Passa.

En termes d'investissement au plan social, il est prévu un apport en médicaments dans les unités de soins de santé à travers toute la contrée. Outre la délibération sur le projet de budget primitif pour l'exercice 2021,



Photo: Guy MADJOUA SANGOUETABA

Vue partielle des conseillers départementaux lors de la session.

les conseillers départementaux de la Passa ont également voté trois autres délibérations. La première porte sur les droits

et taxes locales. La deuxième sur les droits et avantages des élus locaux. Et la troisième sur le barème des frais de mission

des agents qui seront commis aux tâches de terrain pour les recouvrements, séminaires et autres conférences.

Bitam : "Transporteur voyages" fête ses 12 bougies

Servais SONDE BATATA
Bitam/Gabon

LE secteur du transport terrestre ne fait pas que des malheureux. M. Mouhamadou Yaya, fondateur de l'agence "Le Transporteur Voyages" – dont le siège principal à Libreville est situé à Bessieux, non loin de la gare-routière – peut en témoigner. Puisque, malgré les aléas inhérents à ce secteur d'activités, à force de se... forger, cette compagnie a su s'imposer, au point de compter parmi les majors du transport terrestre au Gabon, principalement sur la ligne Libreville-Bitam. Et vice-versa. Après les efforts, le réconfort ! Le Transporteur Voyages vient de fêter, malgré tout, ses 12 ans d'existence à Bitam, chef-lieu du département du Ntem. A la grande satisfaction du personnel et des usagers qui l'empruntent à chaque fois que de



Photo: Servais SONDE BATATA

L'agence "Transporteur Voyages" à Bitam.

besoin. Chemin faisant, il compte des agences à Libreville, Mitzic, Oyem, Bitam et Minvoul. Pour fêter "l'événement", son directeur général, M. Mouhamadou Yaya, s'est rendu à Bitam, ville retenue cette année pour célébrer l'anniversaire. Il en a profité pour prodiguer des sages conseils à ses conducteurs. Leur rappelant que "l'alcool et le volant ne font pas bon ménage". Et a insisté sur l'obligation d'appliquer les mesures barrières (port de bavette, distanciation physique...) à toute personne empruntant ses différents moyens de transports.

Lambaréné: des moustiquaires imprégnées pour les filles-mères d'Abongo et Adouma

SCOM
Libreville/Gabon

BIEN qu'arrivé au terme de son mandat, le sénateur sortant du 1er arrondissement de la commune de Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, Robert Ndong, tient toujours à demeurer proche des habitants de son fief politique. Il vient de faire un don composé d'un lot de 500 moustiquaires imprégnées aux filles-mères des quartiers Abongo et Adouma.

Dans les tout prochains jours, les différents lots de moustiquaires – dont la remise symbolique a eu lieu au "QG" de l'homme politique – seront distribués aux ayants droit préalablement recensés. "Cette action préventive de santé a son importance dans la lutte contre le paludisme, si tant est que le Moyen-Ogooué est une province très exposée à cette maladie infectieuse car,



Photo: DR

Photo de famille après la remise symbolique du don de moustiquaires imprégnées.

bordée par de nombreux cours d'eau. C'est l'une des régions les plus touchées par la malaria qui, de l'avis des spécialistes, tue plus que la Covid-19 et le VIH Sida dans notre pays", a déclaré le donateur.

Les bénéficiaires, par le canal de leurs représentantes, ont remercié le sénateur sortant du premier arrondissement de la ville du "Grand Blanc". Non sans l'encourager à poursuivre son parcours politique. "Sans faute

jusqu'à maintenant", estime-t-on. Quoique jonché d'écueils divers. "L'homme politique est sans cesse en situation. La sortie de notre fils Robert Ndong du Parlement n'est qu'un temps de répit, car nous allons lui réitérer notre attachement à la faveur des prochaines joutes électorales", a déclaré un notable présent à la cérémonie de remise symbolique des moustiquaires imprégnées aux filles-mères des quartiers Abongo et Adouma.